
DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ,

DEL MARTES 4 DE JUNIO DE 1811.

SANTA SATURNINA VIRGEN. (Misa.)

El jubileo está en la iglesia de Capuchinos.

Afecciones astronómicas. Sale el sol à las 4 h. 49' y se pone à las 7 h. 11. Sale la luna à las 4 h. 55 tarde. y se pone à las 3 h. 37' madr. Es el 14. de la luna.

Mareas en el centro del canal entre puntas y el caño del Trocadero.

Prim. alta à las h. madr. || Seg. alta à las 12 h. 24' mañ.

Prim. baxa à las 5 h. 39' mad. || Seg. baxa à las 6 h. 3' tarde.

VÁRIEIDADES.

Conclusion del articulo de ayer.

La segunda clase de peculadores en los malos tiempos en que hemos nacido, como ellos dicen, son los que sin ser parciales de Buonaparte creen que su gobierno es *enérgico*, y los gobiernos que le resisten son cuerpos lánguidos y débiles; y que qualquiera que sea la fuerza de su cuerpo, como ha sucedido en España, es tal la imbecilidad de sus cabezas, que al fin han de ceder. Estas gentes declaman mucho de corazon contra Buonaparte, pero tienen sus dudas acerca de la virtud de los hombres públicos. No defiende á Buonaparte, pero afirman que todas las calamidades sobrevenidas en la Europa en estos últimos años, las han motivado los desvíos de sus antiguos gobiernos; y que hasta la

reforma de estos es imposible esperar ninguna barrera suficiente contra las gigantescas usurpaciones de la Francia.

La tercera clase es la de aquellos que sin ser ciegos para no ver el tremendo poder que la Francia ha adquirido en el continente piensan que á esta potencia ni se la debe temer en mucho ni apreciar en poco. Porque una nacion por una desgraciada serie de circunstancias, como la Holanda, haya caido baxo el dominio de la Francia, no por eso hemos de inferir que los Holandeses se han hecho franceses; y por mui despreciables que sean los Holandeses por haber consentido baxamente en ser incorporados al imperio francés, todavia por este acto solo no los hemos de creer miembros de la *gran familia* en principios, como lo son en nombre. El consuelo que constantemente se ha anidado en el pecho de los que sienten la tormenta que affige á la Europa hace 20 años siá lograr la serenidad, ha sido este, que los tremendos meteoros aparecidos en el firmamento politico sucesivamente se han obscurecido: estos malignos planetas han manifestado su furia, é inmediatamente se han extinguido. El último y temible de todos ellos, advertido por la suerte de sus precesores, ha entrado en la lid, no solo contra el hombre, sino contra él alma humana, aquella particula de la divinidad, que dá tan especial dignidad al carácter humano, y que no se dexa manejar de mano de los hombres. Buonaparte quisiera hacer retróceder al linage humano: quisiera que los Holandeses olvidasen todo el bien estar que han gozado con los Nasaus, los Españoles con los Borbones, y los Portugueses con la casa de Braganza; pero ¿que substituirá á estas diferentes formas de gobierno? ¿Un sistema tan invariable en sus operaciones, como las leyes de los Medos y Persas? No: un código que por siempre variara á voluntad de un hombre solo, y por siempre dependiente de su caprichos. Que en el presente estado del mundo civilizado sea probable que la Europa caiga baxo el dominio de semejante hombre, lo juzgamos improbable. Hai demasiados conocimientos en el mundo; hai demasiada sensatez é indepen-

dencia difundidas por todas las clases de la sociedad Europea para admitir la existencia de semejante rebaza en la felicidad humana ; y por tanto no desesperanzamos de la libertad de la Europa. (*London Chronicle.*)

NOTICIAS EXTRANJERAS.

La interminable disputa sobre la neutralidad de los estados unidos debe ventilarse inmediatamente que llegue á dichos estados el nuevo ministro de la Gran-Bretaña. Parece que los americanos están resueltos á poner en vigor respecto de la Inglaterra su lei intitulada „*Acta de no Importacion*“ en cuya virtud no se admitirán en los estados unidos buques de la Gran-Bretaña, ni mercancías ningunas inglesas: pero al mismo tiempo se permite que los americanos lleven á Inglaterra sus productos: de donde se infiere que será muy difícil impedir que estos buques americanos despues de haber vendido en Inglaterra sus géneros dexen de traer en retorno mercancías inglesas las cuales desembarcarán por alto. Lo mas notable que hai en este particular es que al gobierno de los estados unidos se le ha demostrado autenticamente que en Francia se seguían confiscando los buques americanos, á pesar de las declaraciones del gobierno francés, en contra de dichas confiscaciones. ¿ Es posible que los encargados de la administracion de los pueblos de la Union, sigan tan torpemente vendidos al usurpador de la Europa? ¿ Donde están las virtudes de esos Republicanos del Norte de América? ¿ ó capitulan los Casius y los Brutos con los infames tiranos? ¿ ó abrigan ya las almas de los hijos de Washington las maquiavélicas ideas del Gengis-Kan de Europa? Es de esperar que el presidente Madison no se degrade hasta el último extremo: y que sacuda el yugo que un intruso Emperador ha querido poner sobre la noble cerviz de un hombre libre, del primer gefe de una República.

Buonaparte segun todas las apariencias va á declarar la guerra á su amigo el emperador de Rusia: parece qu

esté se la iba á declarar á Buonaparte y él ha querido ser el que arroje el guante en la arena. Los sucesos importantes que van á nacer en el Norte son hijos de la heroicidad de la Península. La toma de Figueras, la derrota de Massena, y la victoria de la Albuhera tendrán su reaccion en las frias regiones del Septentrion.

NOTICIAS DE CADIZ.

A VISO AL PUBLICO. Quien quisiere comprar vino blanco á 32 rs. y pedro Ximenes de color superior á 44 rs. acuda á el barrio de santa maria, frente de la real carcel número 65.

OTRO. En la calle del rosario junto á la Cueva se vende jabon blando de Mallorca de superior calidad, y duro del mejor de Candía por quartos de arrobas y libras al precio de 23 quartos la libra del blando, por mayor á 22.

El duro 28 quartos la libra y por mayor á 27 y canastitas grandes á precio moderado.

OTRO. El *Conciliador* ó Reflexiones sobre el derecho de la señora infanta princesa del Brasil á la sucesion eventual del trono de España; vendese á 4 rs. en casa de Font calle de san Francisco y en la calle de la Carne núm. 86.

OTRO. En el diario del 30 de mayo pasado se pidió noticia del coronel D. Rafael de Gracia capitán que estuvo agregado al Regimiento de leales de Fernando VII. ; y un sugeto de carácter á quien le consta el destino de este oficial, por cartas del mismo, dice que el expresado Gracia se halla en el ejército de Galicia de capitán del Regimiento infantería de Monte Rei ; y su esposa Doña Rafaela Martiñez se halla en la Coruña. Si el sugeto á quien le interesa quisiere otras noticias vease con el editor del Diario calle del puerto número 61 quarto primero.

Por D. Nicolas Gomez de Requena, Impresor del Gobierno por S. M., plazuela de las Tablas.